

Ces qualités très sérieuses pour quiconque sait que les œufs sont de meilleur rapport que la chair (4), ont aussi comme renfort la considération suivante qui n'est pas de médiocre importance : c'est que notre climat qui affecte notablement, en les diminuant, la taille et la ponte des poules asiatiques et américaines, n'influe que peu ou point sur la taille et la ponte des poules de la région méditerranéenne.

A ce dernier trait de supériorité, le cultivateur de la région nord-est de la province de Québec aura reconnu que c'est parmi les poules méditerranéennes qu'il doit choisir celle qui lui convient.

Mais après ce premier pas dans la voie, à l'extrême de laquelle lui apparaîtra la poule qui fera l'objet de son choix définitif, l'observation l'amènera à en faire un deuxième et un troisième.

Un examen attentif des diverses races de poules de cette région renommée lui permettra, en effet, de reconnaître qu'elles ne sont pas

---

(1) *Statistiques officielles du Canada, pour 1905, et Rapports des fermes expérimentales, de 1904, page 279.*